

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. KESIMPULAN.

1. Analisis Strategi Pengembangan Wisata Melalui Pemberdayaan Masyarakat di Desa Medowo Kecamatan Kandangan Kabupaten Kediri adanya Pengembangan desa wisata dalam upaya pemberdayaan masyarakat, strategi yang perlu dilakukan salah satunya melalui *community enterprises* yaitu meningkatkan dan memperluas kegiatan usaha-usaha berbasis komunitas.
2. Dampak pengembangan wisata terhadap kesejahteraan masyarakat di desa Medowo Kecamatan Kandangan Kabupaten Kediri adanya pengembangan potensi desa seperti kerajinan, UMKM, kesenian, adat istiadat, dll yang dikelola oleh BUMDes untuk menarik wisatawan untuk peningkatan kesejahteraan masyarakatnya dan menjadi pendapatan Asli desa untuk dapat membantu mengembangkan potensi yang lebih di desa wisata Medowo, pelaksanaan desa wisata secara hukum Islam adanya pengelolaan yang dilakukan dengan bersama-sama, adanya proses rotasi pengeurusan, adanya laporan secara transparan setiap 1 tahun 1 kali yang dihadiri oleh anggota BUMDes dan masyarakat.

Strategi pengembangan wisata melalui pemberdayaan masyarakat Desa Medowo Kecamatan Kandangan Kabupaten Kediri perspektif Ekonomi Islam, mengidentifikasi nilai-nilai budaya yang masih ada dan

menggali potensi desa berupa sumber daya alam untuk di lestarikan dan di kembangkan, melakukan studi banding mulai tahun 2016 di Batu dengan tujuan menambah wawasan dan pengetahuan yang akan di terapkan kedepannya untuk menjadi lebih baik dan peningkatan promosi, koordinasi, komunikasi antar pemerintah desa, daerah dan jaringan lintas pelaku/wilayah dalam upaya pengembangan desa wisata yang berkelanjutan di Desa Medowo. Dampak dari pemberdayaan masyarakat perspektif ekonomi Islam yakni adanya Musyawarah dan Mufakat dari pengelola maupun dari masyarakat, Gotong Royong, akad usaha yang jelas, meningkatnya pertumbuhan perekonomian masyarakat, kesadaran akan menjaga lingkungan alam, adanya transparansi kebijakan dan laporan keuangan desa wisata Medowo, adanya nilai berbagi antara sesama sedangkan kegiatan sedekah desa dan sedekah durian.

## **B. SARAN-SARAN.**

1. Pengembangan desa Wisata di Medowo harus memperhatikan dan memperketat pemeliharaan lingkungan alam dengan menggalakkan kesadaran masyarakat akan bahaya sampah, dan perusakan ekosistem hayati, agar desa wisata Medowo lebih sejahteraa, aman dan banyak wisatawan yang berkunjung.
2. Pengawasan harus tetap dilakukan jangan hanya oleh BPD dan masyarakat saja tetapi harus ada lembaga khusus yang melakukan kajian-kajian untuk

pengembangan dan pelaksanaan yang baik dan transparan dapat berkelanjutan kedepan.

3. Peningkatan fasilitas umum harus ditambah dengan membuat trayek khusus dari beberapa terminal menuju ke desa wisata Medowo, bukan hanya akses jalan yang baik tetapi penerangan jalan juga harus diperbanyak agar dapat memberikan rasa aman dan nyaman wisatawan yang mungkin berkunjung atau pulang diwaktu malam.
4. Perlu adanya penerapan ekonomi secara Islam yang baik dan transparan dalam mengelola ekonomi di desa wisata Medowo seperti program zakat, infaq dan shodakoh dimana masih bersifat konvensional dan individual, serta adanya pembelajaran dan informasi berkenaan dengan berbagai jenis zakat seperti zakat usaha, pertanian, dan profesi.
5. Bagi peneliti berikutnya diharapkan mampu memahami dengan benar tentang upaya Strategi Pengembangan Wisata Melalui Pemberdayaan Masyarakat, sehingga peneliti berikutnya mampu memberikan solusi yang lebih baik terhadap upaya peningkatan kesejahteraan masyarakat di desa wisata dan dapat menerapkan ekonomi syariah yang sesuai kaidah.